



# México impugnará el asilo político en GB de Karime Macías, acusada de fraude

La cancillería mexicana envió una nota de extrañamiento en tanto se decidió asilar a la esposa del exgobernador de Veracruz, acusada de corrupción

## Misiva diplomática

Jesús Sánchez

nacional@cronica.com.mx

La Secretaría de Relaciones Exteriores ha hecho oficial su malestar en relación con la decisión del gobierno británico de otorgar asilo político a Karime Macías, la esposa del exgobernador de Veracruz, Javier Duarte. La cancillería en México resolvió enviar una misiva de extrañamiento vía su representación en suelo anglosajón.

La inconformidad de las autoridades mexicanas, a decir de presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, estriba en que so-

bre Duarte y Macías pesan acusaciones de corrupción y peculado; ¿Cómo es posible que le den asilo?, objetó la mandataria. Al tiempo, la jefa del Ejecutivo resaltó que Karime Macías también es señalada por fraude ante la justicia mexicana y evocó el cinismo develado en un episodio en el que fuera recuperado un diario de su propiedad en donde la futura asilada política en Gran Bretaña escribió a modo de plena "sí, merezco abundancia".

En los días próximos será la Embajada de México, ya en manos del exfiscal Alejandro Gertz Manero, en territorio británico la encargada de entregar la nota de inconformidad signada por las autoridades mexicanas.

La presidenta dejó claro que la misiva forma parte de los mecanismos institucionales de diálogo entre naciones conjurados para dirimir controversias y desenmarañar diferencias que, este caso, corresponden al plano jurídico, de modo que es una protesta formal. En el mismo tono, CSP enfatizó que la decisión del Reino Unido con respecto a Ma-

cías tiene un impacto político y judicial de importante calado que debe ser atendido y aclarado con prontitud, no obstante, descartó que la situación pueda escalar a una ruptura de relaciones bilaterales o que erosione el resto de dinámicas entre ambos países.

Desde la presidencia se hizo hincapié en la importancia de este extrañamiento, pues la cooperación internacional resulta toral combatir la corrupción y lograr la rendición de cuentas. La decisión de asilar a personas vinculadas con casos de desvíos de fondos públicos deberían generar preocupación institucional, indicó Sheinbaum, por lo que la SRE actuará en consecuencia y de pleno derecho.

Huelga decir que Karime Macías se halla ligada a investigaciones por desvíos de recursos públicos acaecidos durante el gobierno de su marido, Javier Duarte, en Veracruz. Este último se encuentra preso luego de haber sido encontrado culpable y sentenciado por peculado y operaciones con recursos de procedencia ilícita •



Karime Macías se halla ligada a investigaciones por desvíos de recursos públicos acaecidos durante el gobierno de su marido, Javier Duarte, en Veracruz

La Presidenta evocó el cinismo en el diario de Macías en donde la futura asilada política escribió a modo de plena "sí merezco abundancia".